
鄂湘陝政協主席履新
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡北京報道）
伴隨近期各省份「兩會」密集舉行，地方省級政協展開一
波人事變動。張昌爾、李微微和韓勇分別當選為湖北、湖
南、陝西省政協主席，他們在以往崗位與香港各界多有工
作聯繫。此外，多位省政協副主席卸任，其中「雜交水稻
之父」、任28年湖南政協副主席的袁隆平主動請辭，受
關注度高。

張昌爾任湖北政協主席
官方簡歷顯示，張昌爾是湖北本土幹部，仕途生涯均在

省內。他生於1956年8月，是湖北黃石人，1976年6月加
入中國共產黨，1982年1月參加工作，華中科技大學管理
科學與工程專業畢業，在職研究生學歷，管理學博士。
張昌爾1993年從計委綜合計劃處處長任上轉任湖北省
政府副秘書長，此後歷任湖北省委副秘書長，湖北孝感市
委副書記、代市長、市長、市委書記，湖北省委常委、省
委宣傳部部長，湖北省總工會主席，湖北省委副書記、政
法委書記等職。

李微微任湖南政協主席
而湖南省新任政協主席李微微曾主持該省統戰系統工作
近十年，統籌組織實施「同心工程」，各界反響良好。她
生於1958年3月，是湖南寧鄉人，1975年7月參加工作，
1976年7月入黨，在職研究生學歷，經濟學博士。
李微微自1983年由株洲市第二中學轉赴團委系統工
作，歷任株洲市團委副書記、書記，團省委副書記、黨組
副書記。此後，她曾任懷化地委委員，省招商合作局副局

長、黨組副書記，省貿促會會長、黨組副書記、黨組書記
等職務；2006年11月，出任省委常委、統戰部部長，並
於2015年8月轉任省委常委、政法委書記。

韓勇履新陝西政協主席
與上述二人不同，陝西省政協主席韓勇此次履新，屬於

跨省調動。他生於1956年10月，是吉林九台人，奉調入
疆前一直在吉林工作。2004年，他就任新疆自治區黨委
常委、組織部長，2010年任自治區黨委副書記兼任自治
區黨委組織部長；去年4月，接替車俊擔任新疆生產建設
兵團黨委書記、政委，中國新建集團公司董事長。
這三位政協「一把手」與香港都曾有工作交流往來。擔

任湖北省委副書記時，張昌爾率團訪港，拜訪香港中華廠
商聯合會、香港貿發局和香港潮屬社團總會等，與香港
政、商界知名人士會談，積極推動鄂港深化合作，為港商
熟知。李微微亦曾於2014年赴港考察港企，與政協港區
委員、海聯會理事座談，希望他們為促進湘港兩地各領域
交流合作發揮更大作用。韓勇則是在去年舉行的第二屆新
疆生產建設兵團綠洲產業博覽會上，介紹對外開放合作新
平台，並與港方與會代表交流。

袁隆平請辭政協職務
在此輪省級政協人事變動中，年逾85歲的中國工程院

院士袁隆平因年齡原因主動請辭湖南省政協副主席職務。
至今他仍常出現在湖南省各區縣的試驗田，並在去年赴柬
埔寨推廣超級稻。今後，他將把精力主要用於雜交水稻的
科研工作。

A 21 ■責任編輯：馬曉芳 ■版面設計：聶晨靜、馬曉芳 2016年2月4日（星期四）

專 刊
第
154
期

全
國
政
協
授
權
香
港
文
匯
報
主
辦

香

港

友

好

協

進

會

協

辦

遼寧遼寧

地 方 動 態

甘肅甘肅
馮健身望港澳委員經貿搭橋
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 馬曉芳 綜合報道）甘肅省
政協主席馮健身在近日會見出席甘
肅省政協十一屆四次會議的港澳委
員時指出，近年來港澳委員立足自
身優勢，通過各種途徑，在推動甘
肅對外交流合作、投資興業、精準
扶貧、公益事業等方面做了大量工
作，為兩岸三地社會穩定繁榮發展
作出積極貢獻。
他強調，今年是實施「十三五」

規劃的開局之年，需要省政協港澳
委員的支持，多提出可資借鑒的意
見建議，繼續在愛國、愛港、愛澳
方面起到表率作用，充分發揮優
勢，繼續向港澳和海外宣傳推介甘
肅，為甘肅擴大對外經貿合作牽線
搭橋，讓甘肅成為港澳企業創業、
建業、立業的平台。

夏德仁冀港澳委員引入項目

■■20152015年年農曆羊年的大年初一農曆羊年的大年初一，，千餘北京市民來到雍和千餘北京市民來到雍和
宮宮，，爭燒新年頭香爭燒新年頭香。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 馬曉芳 綜合報
道）每年春節第一天，許多內地民眾會選擇到寺廟拜佛祈
福、燒香許願。農曆大年初一去雍和宮搶燒「頭炷香」，
是不少北京市民的春節大事。對此，北京市政協委員、雍
和宮住持胡雪峰認為：「佛家提倡頭炷香。但頭炷香對個
人而論，初二燒也是2016年的頭炷香。若虔誠敬佛，心
香依然。」他指出，不搶「頭炷香」、規範功德箱，各寺
廟場所及社會各方要共同努力，規範宗教場所行為，促進
社會文明進步。
胡雪峰希望各大寺廟響應政府號召，為治理霧霾、促進

生態文明建設作出應有貢獻。他指出，必須加強寺廟的規
範管理，寺廟財務一定要科學化，按照財會制度執行，
「佛教本身樂善好施，寺廟的功德箱一定要用在社會公益
事業、福利事業上」。

胡雪峰倡不搶「頭炷香」文明禮佛最應當

■北京「兩會」今年首設20輛新能源充電汽車供參
會人員借用。圖為北京市政協委員郭耕在會場外給自
己的電動汽車充電，他已連續兩年開電動汽車來參
會。 網上圖片

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 于珈琳 瀋陽報道）遼寧省
政協主席夏德仁近日在遼寧會見參
加遼寧省政協十一屆四次會議的港
澳委員及特邀列席人士。
他表示，遼寧的振興發展任務繁

重，需要不斷深化改革和擴大開
放，冀各位港澳委員和特邀列席人
士充分利用聯繫廣泛的優勢，發揮
橋樑紐帶作用，把更多好的項目、
先進的管理經驗和做法帶到遼寧，
為遼寧老工業基地新一輪振興發展
作出更大貢獻。他說，2015年，省
政協全年形成各類協商成果260餘
項，參加調研視察考察和各種協商
議政活動的省政協委員達到3,000
餘人次，政協工作的活力和影響力
進一步提升。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡北京
報道）今年北京市「兩會」駐地首次安排了「北京
出行」平台，即為與會者提供借用新能源電動車服
務保障。在日前舉行的「北京出行+」夢想分享會
上，北京市政協委員李鳳芹表示，她在兩會期間提
出「北京出行+醫療」的建議，現已在北京石景山
區落地實現。隨着新能源電動車升級與普及，養
老、導遊等服務類別有望與其加速融合，既可緩解
北京交通擁堵，又能便捷生活服務。
據北京出行汽車服務有限公司總經理常春介紹，

「兩會」期間共提供用車170餘次，累計里程達到
約8,500公里。此間共收到284張建議卡片，希望平
台提供更全面的服務有20位，大多數委員與代表希
望逐步落實異地還車等便利條件。

委員：「北京出行+醫療」快速落地

議經濟 談文化 促交流
港澳委員各地「兩會」積極建言
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬曉芳
北京報道）今年極冷氣候導致兒童呼吸疾病頻
發。春節將近，全國各大醫院兒科門診人滿為
患，使原本兒童看病難情況加劇。對此，北京市
政協委員、中國人民解放軍總醫院兒童醫學中心
主任鄒麗萍（見上圖）建議整合醫療單位，把兒
童醫院掛牌門診建到社區，恢復兒科醫生的培養
體系，加大兒科醫生的培養力度。

兒科醫院成京重點堵區
身為兒科專家，鄒麗萍感歎：「帶孩子看病太

不容易，到兒童醫院排幾小時才看上病，簡直像
春運買火車票。」她指出，因大量病人湧入，北
京兩家兒童醫院（北京市兒童醫院和首都兒科研
究所附屬兒童醫院）所在地區去年高峰期擁堵指
數非常高，也成為北京最難打車的地區。
她表示，目前各級單位推動的醫聯體不適合兒

童專科醫院，兒科醫生配比不合適。據最近發佈
的《2015年中國衛生統計年鑒》顯示，內地平均
每1千名兒童只有0.43位兒科醫生，「每2,300
名兒童才配備1位兒科醫生，直接導致很多醫院
人滿為患」，隨着全面二孩放開，未來兒科醫生
的緊缺形勢可能更嚴峻。
她建議，通過構建組團發展模式，利用「委託

管理」、「以強帶弱」、「捆綁發展」等模式，
充分發揮兒童專科醫院幫帶作用。以人口密度計
算收編一些沒有醫療資源的醫療單位，改編為兒
童醫院門診部，掛牌讓原單位醫生轉崗成為兒科
醫生，「這比專門培養兒科醫生更快速有效」。
她特別建議，北京兩所兒童專科醫院目前的院
區，應只接受搶救和住院病人。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王曉雪北京報
道）當前京津冀協同發展已上升為重大國家戰略。北京
市政協委員、中坤投資集團董事長黃怒波表示，協同創
新是完成該戰略任務的關鍵環節，目前需強化和構建京
津冀區域協同創新共同體，特別是打造和建立創業創新
一體化平台。
近年來，來自北京的創新創業企業，以及培育此類企
業的孵化器，如雨後春筍般落戶天津、河北兩地。中關
村海淀園在全國設定的首個分園，於去年落戶河北秦皇

島，也帶來了優秀企業的「播種機」。
但黃怒波強調，目前地區間協同創新的體制機制還

不太完善。他建議，以京津冀協同創業創新為突破
口，建立和完善京津冀區域協同創新一體化組織機
制，設立京津冀政府共同主導的創新一體化平台，在
京津冀政府間建立協同創新聯合辦公制度，建立統籌
協調創新平台等，通過扶持北京一些標杆性項目，經
其輻射和帶動，可快速在京津冀更大的空間尺度上進
行創新發展的佈局。

黃怒波：建京津冀創業創新一體化平台

■■香港與內地交流日益增多香港與內地交流日益增多。。圖為香港青年創新創業交流團夜遊黃浦江圖為香港青年創新創業交流團夜遊黃浦江。。 資料圖片資料圖片重慶「兩會」上，與會者協商討論重慶
市「十三五」規劃（草案）時，特別

關注重慶經濟發展。據統計，當地金融業實
際利用外資佔比從2010年的1%，升至2015
年的28.1%，成為重慶利用外資成長最快的
行業。

借鑒港澳經驗發展渝金融
重慶市政協委員、世界客屬總商會常務副
會長李堃遠表示，香港金融業在人脈、國際
網絡、相關服務上有很多經驗值得借鑒。重
慶市政協委員、澳門日報助理總編輯曾藝及
中國銀行澳門分行副行長葉兆佳均表示，中

國與葡語系國家的經貿、文化等合作日趨密
切，未來渝澳兩地可加強在金融領域合作。

抓住港府3億撥款深化港黔合作
貴州省政協常委、香港銳興集團董事長程

燕在貴州省政協十一屆四次會議呼籲，抓住
港府預計撥款3億港幣用於締結內地姊妹學
校的機遇，深化港黔合作，同時對港青進行
國情教育。雖已有香港學生到內地交流，但
人數較少，需要繼續加強，幫助港生了解國

情，增加國家認同感。
她表示，去年港區政協委員已促成黔港兩地

學校成功締結，建議貴州主動加強與港教育局
等部門深化聯絡，並由港區政協委員促成兩地
大學深入交流。貴州豐富的資源、獨特的歷史
文化都是建立黔港文化交流的平台，紅色文化
更是國情教育的首選基地。貴州近年來推進高
中尤其是中等職業教育，立體交通網絡也日漸
完善，這些均為深度合作提供可能。
內蒙古政協委員、英美洋行公司行政總裁

雲維恩在出席今年內蒙古兩會時則對推廣蒙
古族文化非常關注。身為孛兒只斤．忽必烈
第29代孫，又是內蒙古政協港澳委員，他
身上的「雙重作用」更為突出。
他說，自己的父親曾任內蒙古政協委員，

因此感覺肩上所承載的責任更重了許多。他
希望自己能成為蒙古族的「文化使者」，推
廣發展蒙古族文化，在以後的履職中貢獻更
多力量，利用專長為內蒙古引薦更多項目和
商機，獻計當地發展。

春節將至春節將至，，各地兩會陸續畫上圓各地兩會陸續畫上圓

滿句號滿句號。。在這段在這段「「地方兩會時間地方兩會時間」」

中中，，港澳委員圍繞各地港澳委員圍繞各地「「十三五十三五」」

規劃規劃、、香港與內地交流等話題香港與內地交流等話題，，結結

合自身所在領域和兩地特色廣泛建合自身所在領域和兩地特色廣泛建

言言，，踴躍獻策踴躍獻策，，積極履職積極履職，，給寒冬給寒冬

中召開的中召開的「「兩會兩會」」增添了一道熱烈增添了一道熱烈

而亮麗的風景而亮麗的風景。。
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